

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

SUSCRIPCIÓN

SEGOVIA, mes..... 1 PESETA
FUERA, trimestre..... 3.50
EL PAGO EN SEGOVIA

Diario de información y de intereses generales y locales

DIRECTOR: RUFINO CANO DE RUEDA

ADMINISTRACIÓN

—PLAZA DEL CORPUS, 11—
REDACCIÓN É IMPRENTA
—SAN AGUSTÍN, 7—

APARTADO NÚMERO 11

SERVICIO ESPECIAL TELEGRÁFICO Y TELEFÓNICO.—MERCADOS.—PUBLICIDAD

TELEFONO NÚMERO 25

EL PROCESO FERRER

El diputado republicano don Rodrigo Soriano desea que se abra discusión en el Congreso acerca del proceso a Ferrer y no parece bien avenido con la petición hecha por el señor La Cierva para que se imprima el proceso y se distribuya entre los diputados, á fin de que éstos le examinen y puedan juzgar con mayor acierto de los discursos que sobre él se pronuncien. Esto no obstante, el señor La Cierva manifestó hallarse dispuesto en entrar en el acto en la discusión provocada por el señor Soriano.

Es notablemente raro que quien como este señor busca la publicidad de todo lo ocurrido, se muestre reacio á aceptar un elemento de publicidad como la prensa, que centuplica la expansión de los debates; de cualquier modo, la poderosa dialéctica del exministro conservador, y su nutrido arsenal de elementos para un debate de aquella naturaleza, son motivos sobrados para hacer la luz más clara sobre el asunto, y así deberá llegar á todos los ámbitos nacionales, caso de que la prensa periódica ceda en su hostilidad para con el señor La Cierva y acoja su defensa con la imparcialidad debida.

Pero el principal aspecto de la cuestión Ferrer, es hoy el que se relaciona con la finalidad del debate, finalidad que no es sino la de recrudescer la lucha entre los elementos anarquizantes y los respetuosos con el orden público y las leyes.

Papel muy importante en los resultados del debate puede juzgar el Gobierno, como representación del partido liberal.

A nadie se oculta la coacción que se pretende llevar á las altas esferas para impedir que el ilustre republicano don Antonio Maura vuelva á ocupar la dirección de los negocios del Estado y el consorcio monstruoso entre aquella propaganda y los medios criminales con que se tiende á la supresión del eminente orador.

No conviene á los conspiradores contra el actual régimen social y político que un esclarecido varón de voluntad firme, inteligencia suprema, alma sana y verbo prodigioso, finalice la noble y trascendental misión que comenzó á realizar desde el poder, dando vida y completando aquella función que el malogrado Silvela calificó de «gobierno de selección». No les conviene, y por eso á Maura y á su gobierno se les calumnió por un engaño al tratar de la construcción de la escuadra, tan injustamente, que dos republicanos tan sanos como Azcárate y don Melquiades Alvarez, hubieron de declarar que Maura era el «más esforzado paladín de la moral política»; después siguió Sol y Ortega la labor injuriosa en el Senado; la Internacional decretó su persecución, y por fin vino el arma de fuego á entrar en su misión homicida, fracasada por ventura.

Pero la propaganda no cesa y cuando acaben con uno empezarán con otro, por lo cual es preciso que las diferencias en lo circunstancial que separan á ambos partidos turbanes, no sean obstáculo para la defensa común.

De ahí que al llegar el próximo debate, pueda y deba el partido liberal mostrarse unido á los conservadores en aquellos extremos que afecten á altos principios de gobierno y á la independencia y prestigio de un tribunal militar, no solo por ser militar, sino por estar instituido por leyes que

rigen en el territorio español y no existir vicio externo, ni flaqueza de conciencia en su fallo.

El señor Dato ha declarado que el partido conservador en pleno acepta colectivamente la responsabilidad de todo lo ocurrido en los sucesos de Barcelona. El complemento de estas palabras está en los labios del partido liberal.

Noticias militares

Destino

Es destinado al Ministerio, el archivero primero, jefe del Archivo general militar, don Santiago González de Prado y Gutiérrez.

Cranada reglamentaria

Se declara reglamentaria, para las piezas de montaña de siete centímetros, la granada rompedora proyectada por la Fábrica de Artillería de Sevilla.

Modificación de Reglamento

Se ha dictado una circular modificando el artículo 26 del Reglamento de ascensos de las clases de tropa de la Guardia civil.

Los músicos militares

El ministro de la Guerra leyó el sábado en el Congreso un proyecto haciendo extensivos, á los músicos militares de primera y segunda clases, los beneficios de períodos y premios de reenganche y de retiros de que disfrutaban los sargentos.

El ejército permanente

El proyecto de ley de ejército permanente para 1911 fija aquí en 125.432 hombres.

Licencia

Se autoriza para disfrutar en París las próximas vacaciones de Navidad, al segundo teniente-alumno de la Academia de Artillería, don Francisco Alvarez de Toledo.

Comandante fallecido

Ha fallecido en Sevilla, el comandante de Artillería don Pedro Díez de Tejada y Vargas Machuca, conde del Castillo del Tajo.

Segovia y la crisis obrera

Con los primeros fríos rigurosos del invierno crudo, comienzan á señalarse los síntomas precursores de la aguda crisis por que atraviesa el elemento obrero, falto de trabajo, á causa de la paralización de obras particulares que la crudeza del tiempo de termina.

El obrero segoviano, de suyo sufrido, no exterioriza con actos colectivos la protesta contra el hambre que le acecha implacable y despiadada; pero no por ello, deja, en efecto, de sentirse entre los honrados hijos del trabajo, el molestar de una perspectiva poco agradable de miseria y privaciones.

El Ayuntamiento, como en años anteriores, próxima la Pascua de Navidad, viene dando y dará jornal en sus obras al mayor número posible de braceros, y según nuestras noticias, la Jefatura de Obras públicas tiene solicitado del gobierno un crédito para obras de invierno, á fin de conjurar, en lo posible, la crisis del trabajo.

La ley de presupuestos

La comisión de presupuestos del Congreso ha terminado ya el articulado de la ley de presupuestos, sujeto, como es consiguiente, á las modificaciones que las Cámaras introduzcan.

Consta la citada ley de doce artículos y veinticuatro disposiciones importantes y muy extensas, por lo que es difícil su extracto.

Se fijan los gastos en mil ciento veintidós millones quinientas veinticuatro mil seiscientas nueve pesetas, y los ingresos en mil ciento treinta y dos millones ochocientas cuarenta y siete mil doscientas once pesetas.

Se autoriza al Gobierno para implantar el giro postal, en tanto cuanto permiten los recursos del presupuesto, movilizar las escalas, administrar los consumos, reglamentar el juego, pedir créditos extraordinarios;

quedan autorizados los ministros de Guerra y Marina para enajenar el material inservible de ambos ministerios, y el de Hacienda para contratar directamente los impuestos mineros; se crea un impuesto sobre las entradas de espectáculos destinados á la recogida de mendigos; se prohíbe la importación de barajas, y las construidas en España pagarán un impuesto de un 50 por 100 sobre el valor de las mismas, y finalmente se autoriza al Gobierno para reorganizar el cuerpo de Seguridad y la jefatura superior de policía, y para aumentar el sueldo de los maestros de primera enseñanza.

El obispo de Canarias en Segovia

Ayer, en el correo de la madrugada, llegó á Segovia el ilustrísimo señor Obispo de Canarias don Adolfo Muñoz, cercano pariente de nuestro distinguido amigo, el ex gobernador civil de esta provincia don Angel Gómez Inguanzo.

El prelado regresa de la montaña de Santander, de donde es natural y se dirige á Madrid, desde donde se trasladará nuevamente á su diócesis.

Hoy ó mañana continuará el señor Muñoz su viaje á la corte.

Damos al venerable prelado nuestra bienvenida, deseándole á la vez un regreso feliz á la diócesis que regenta.

EN EL TEATRO

Beneficio de la señorita Ierves

La simpática y aplaudida primera tiple, señorita Ierves, celebró el sábado su beneficio, dedicado al público en general, con «Juegos malabares», «El húsar de la guardia» y «La guardia amarilla», obras las tres, escogidísimas y de acreditado renombre.

La beneficiada, que ha sabido captarse las simpatías de los habituales concurrentes al teatro, obtuvo un franco éxito, siendo aplaudida en los amenos y graciosos papeles encomendados á su habilidad y dominio de la escena.

La entrada mediana. En «La guardia amarilla», la beneficiada y el director de la compañía, oyeron muy merecidos aplausos.

Los demás intérpretes cooperaron á que el beneficio de la señorita Ierves diera ocasión de mayor lucimiento á la beneficiada.

Las funciones de ayer

Por la tarde, con entrada natrida, como día de fiesta, se repitió el programa del sábado, y por la noche se representó, por quinta vez en nuestra escena, la regocijada «Corte de Faraón», y la entretenida humorada «San Juan de Luz», siendo ambas interpretadas con acierto, si bien los cuplés de Babilonia, cantados por la señorita Gil no entusiasmaron mucho al público de las alturas, que era el que anoche dominaba.

Ello no impidió que «La corte» gustase una vez más y fueran celebrados y repetidos los más salientes números.

CONCURSO DE MECANÓGRAFOS

La «Gaceta» de ayer publica un Real decreto del ministerio de la Gobernación, convocando un concurso entre los españoles mayores de diez y seis años y menores de cuarenta y cinco, para proveer las plazas de mecanógrafos, que se creen en el ministerio de la Gobernación.

Hasta el día 20 de Diciembre podrán acudir á este concurso los que acrediten la práctica de la Mecanografía, con certificado expedido por Bancos, Sociedades mercantiles, Asociaciones ó agentes de cambio, de comercio, de negocio, abogados ó procuradores, á cuyo servicio hubiesen estado los solicitantes.

Se someterá á los concursantes que se consideren aptos, á ejercicios comparativos que tengan por objeto apreciar la ortografía de los aspirantes, su rapidez y perfección en el manejo de la máquina de escri-

bir y su conocimiento en la organización del ministerio.

Los que obtuvieren nombramiento quedarán equiparados á los aspirantes de primera clase de Administración civil, siéndoles aplicables las disposiciones pertinentes de la ley de 14 de Abril de 1908, y en su virtud, á los dos años de servicio podrán pasar á la categoría de oficiales quintos, á tenor de lo dispuesto en el artículo 1.º de la citada ley.

Almanaque biográfico

Don Fadrique de Toledo

10 de Diciembre

Siguiendo la tradición de su familia, pues era nieto del célebre Sr. García de Toledo, don Fadrique ingresó muy joven en la marina de guerra, no obstante la oposición de sus padres, que querían se dedicara á las Letras.

Sirviendo en las galeras de Nápoles que tenían por misión perseguir á los turcos y berberiscos, don Fadrique vió transcurrir los primeros años de su carrera, y en ellas estuvo embarcado hasta que ascendió á capitán general del mar Océano en 1618, año en que recibió el encargo de perseguir á los berberiscos del Norte de Africa.



En 1625 tomó parte, como general en jefe de las fuerzas de mar y tierra, en el sitio de San Salvador de Brasil, plaza de que se habían apoderado los holandeses, y con su habilísima táctica logró, al cabo de un mes de asedio, la rendición del enemigo; y en los años 1626 y 27 estuvo ocupado en otras importantes comisiones, tales como el socorro de Mamora, las tomas del Rey de la Rochela.

Una enfermedad le condujo al sepulcro el 10 de Diciembre de 1634.

D. Fadrique de Toledo había nacido en Nápoles el año 1580.

DE SOCIEDAD

Viajes

En el correo del Norte llegó ayer á Segovia el obispo de Canarias, ilustrísimo señor don Adolfo Muñoz.

El sábado, en el rápido, pasaron para Santander los señores Sol y Ortega, Arimón, Castels, Alba, Domófilo y Toto, que se dirigen á la ciudad montañesa para celebrar un mitin de propaganda republicana.

Han llegado á Segovia con objeto de pasar las fiestas de Navidades al lado de su familia, los estudiantes de la Facultad de Medicina y el Conservatorio, don Francisco de la Villa y don José Colomé.

También han llegado á esta población hospedados en el Hotel Comercio, don Marcos Herrero, don Cándido Gutiérrez, don Clemente Borreguero y dos turistas.

Sepelio

El sábado recibió sepultura, en la Sacramental de San Isidro de Madrid, el cadáver del anciano marqués de Quintanar.

Al triste acto de la conducción asistió numerosa y distinguida concurrencia.

De días

Hoy celebran sus fiestas onomásticas el ilustrado médico de la beneficencia municipal don Donato Rodríguez, y la bella señorita Guadalupe Páramo, hija del Vicepresidente de la Comisión provincial y querido amigo nuestro don Julio.

Mañana celebrarán sus días la respetable profesora doña Lucía García, hermana del dueño del café de la Unión, y la señora del ilustrado corredor de comercio y concejal del Ayuntamiento don Antonio Well.

Mil felicidades.

Ascenso

Ha sido nombrado jefe de sección del ministerio de la Gobernación, don Nicolás Ibarrola, asiduo veraneante en esta capital.

Nuestra enhorabuena al señor Ibarrola por tan merecido ascenso.

Enferma

Se encuentra enferma, aunque afortunadamente no de gravedad, la bella y elegante señorita Elisa Santiago.

Muy de veras deseamos el alivio de la enferma.

Los segundos tenientes-alumnos

El proyecto de ley concediendo el pase, á las respectivas escalas de reserva, á los segundos tenientes-alumnos de las Academias de Artillería é Ingenieros que no terminen su carrera, está concebido en los siguientes términos:

«Artículo 1.º Se concede ingreso en las escalas de las reservas retribuidas de Artillería é Ingenieros, con el empleo de segundos tenientes, á los alumnos de las Academias respectivas que no terminen los estudios reglamentarios, asignándoseles en su empleo la antigüedad de la fecha en las citadas escalas.

Art. 2.º Podrán acogerse á esta ley los segundos tenientes alumnos que obtengan ó hayan obtenido su separación de las Academias posteriormente al año 1895, en que se incluyeron oficiales de la escala de reserva en las plantillas orgánicas de Artillería é Ingenieros; y

Art. 3.º Esta concesión se hará extensiva, á petición de los interesados, previo informe de los directores de las respectivas Academias, referente á la conducta de aquéllos y á las causas que motivaron la separación de los expresados centros, sin que sea obstáculo para la concesión el haber sido separados de dichos establecimientos por pérdida de cursos, de acuerdo con lo que preceptúa el artículo 77 del reglamento orgánico mencionado, pidiéndose también informe á quien corresponda, en cada caso respectivo, de las circunstancias de los interesados en el tiempo transcurrido desde su separación de la Academia hasta la petición de ingreso en la escala de reserva.»

Aldeanueva de la Serrezuela

Función de teatro

El martes, día 6 del presente, tuvo lugar en este pueblo, con asistencia de todo el vecindario y de gran parte del de los limitrofes, una gran función de teatro por los aficionados de la localidad, dirigidos por el ilustrado secretario don Sixto de Frutos, aficionado y entendido en el arte.

La primera obra puesta en escena fué el sainete titulado «Una noche á la ventana» estando muy afortunados los actores, y principalmente las actrices, y entre ellas las jóvenes Prudencia Parra y Pepa Pérez.

Todos ellos escucharon muchos aplausos. Seguidamente se representó «Mártir de su honor», de la que fué protagonista la bella señorita Petra Melero, hija de nuestro estimado amigo don Antonio, alcalde de la localidad, la cual demostró estar bien posesionada de su importante papel, que desempeñó á las mil maravillas, siendo muchas veces interrumpida por los vitores y aclamaciones del público, que la oyó entusiasmado. Sus compañeros de escena también fueron muy aplaudidos.

El postre de la fiesta nos lo proporcionó el simpático joven Gabino Pérez en el juguete cómico «La varita misteriosa». Estuvo verdaderamente colosal, en sus numerosos chistes, que llenos de sal y de gracia oyó el público con agrado y muestras de complacencia.

Muy bien por los aficionados de este pueblo al arte!

Un voto de gracias para el director, y nuestra entusiasta enhorabuena para todos los actores, á quienes deseamos ver en escena nuevamente.

Corresponsal.

Comisión provincial

Los acuerdos adoptados por la comisión provincial en la sesión del día nueve son los siguientes:

Anunciar una segunda subasta para el suministro de la harina de trigo á los establecimientos provinciales de beneficencia durante el año de 1911, bajo el tipo y condiciones que la primera, señalando para su celebración el día 16 de Enero próximo á las once de la mañana.

Adjudicar definitivamente la subasta de carne de vaca para los mismos establecimientos, en el indicado año, á don Santiago Herranz, de esta capital.

Devolver á don Eduardo Doldán, la fianza definitiva que constituyó como rematante del suministro de alubias para los establecimientos de beneficencia, durante el presente año.

Desestimar la pretensión de Dionisio Sanz, de Aldealengua de Santa María, relacionada con que se le concediera alguna cantidad para atender á la lactancia de un hijo suyo.

Que pase el expediente relacionado con la variación del trazado de la carretera de San Ildefonso á Peñafiel, á la dirección de carreteras provinciales.

Aprobar el acta de recepción definitiva, de las obras de los caminos vecinales de Navares de las Cuevas, á la carretera de Boceguillas á Segovia (destajo número 3), y Campo de San Pedro á Corral de Ayllón (destajo número 3), así como la liquidación de los mismos, practicada por la dirección de carreteras provinciales, y devolver á los contratistas respectivos el depósito definitivo que constituyeron en la depositaría de fondos provinciales.

Teatro Miñón

Beneficio de la señora Coll.—«El húsar de la guardia», «Dolorettes» y «El Corpus Christi».—**Al Ayuntamiento y pueblo de Segovia.**

Mañana, á las nueve de la noche, dará su beneficio con las bonitas y conocidas obras «El húsar de la guardia», «Dolorettes» y «El Corpus Christi» (estreno), la primera tiple Amparo Coll.

Esta bella artista, que ha cosechado numerosos aplausos en los teatros de diferentes capitales de España, ocupándose de ella con elogio la prensa de las mismas, no ha podido lucir hasta ahora, en Segovia, con tanto éxito, la dulce, hermosa y potente voz que posee por padecer desde su llegada un fuerte y pertinaz catarro, á consecuencia del cual, se la ha inflamado una de las cuerdas vocales.

No obstante, es de esperar que en la función del martes, un tanto aliviada de su indisposición, se sobrepondrá á las molestias que todavía sufre, echando el resto, para probar que no es ficticia la reputación escénica que ha conquistado.

El beneficio lo dedicará, según tenemos entendido, al Ayuntamiento y pueblo de Segovia, idea que muy pocos artistas de los que se han presentado en nuestro teatro han llevado á la práctica.

No dudamos que el Municipio y pueblo de esta hidalga ciudad, respondiendo á la delicada y cortés atención de la beneficiada, acudirá mañana al teatro para tributarle un caluroso homenaje.

Instrucción pública

Nombramiento

Ha sido nombrada maestra en propiedad de la escuela de Puente Arco (Santander) doña Jerónima Tomé Pérez, domiciliada en Marazuela.

Credenciales

Se ha hecho cargo don Faustino Martín Herranz de la credencial que se le ha remitido, nombrándole maestro interino de la escuela pública de Matabuena.

Don Pedro González y González, que ha sido nombrado maestro de Leoz (Navarra), puede presentarse en la secretaría de la junta provincial de Segovia á recoger la credencial que se le ha expedido.

Presupuestos

Se han recibido los presupuestos escolares de Santiuste de Pedraza y Aldeanueva del Monte.

SUETOS

Enfermos

Habiéndose iniciado un período de cronicidad en la dolencia que padece la respetable señora de nuestro querido amigo don Mariano Villa, desde hoy se han retirado las listas colocadas en el portal de la casa, y el señor Villa—en la imposibilidad de hacerlo personalmente en estos momentos—nos ruega hagamos público su reconocimiento para cuantas personas se han interesado por la salud de la enferma, dándole testimonios de amistad y afecto que sinceramente agradece.

Mucho celebraremos el completo alivio de la paciente.

Se encuentra muy aliviado de la indis-

posición que sufrió el sábado último, nuestro muy querido amigo, el ilustrado oficial letrado de la Diputación provincial, don Antonio M.º de Cáceres, quien con este motivo ha recibido y está recibiendo muchos é inequívocos testimonios de las simpatías y afectos que ha sabido conquistar en Segovia.

Celebraremos con toda el alma la rápida y completa mejoría del señor Cáceres.

Soldados con licencia

Han comenzado á llegar algunos soldados, hijos de esta provincia, que vienen á sus hogares con licencia de Pascuas.

Por el alma del marqués de Quintanar

El próximo miércoles, á las diez de la mañana, se cantará una misa solemne de «Requiem» en la iglesia de los PP. Misioneros, por el alma del excelentísimo señor marqués de Quintanar.

De días

Ayer celebró la fiesta de sus días, el acreditado comerciante de esta población don Dámaso del Barrio, á quien enviamos nuestra más expresiva felicitación.

Debut de una artista

El sábado debutó en el pabellón cinematográfico, la bella bailarina del Royal Kursaal de Madrid, María Reina.

El público premió su notable trabajo con una entusiasta acogida.

Acopios terminados

Se han terminado los acopios para la conservación de la carretera de Boceguillas á Segovia, durante los años de 1908 y 1909.

Los alcaldes de los pueblos de los términos municipales donde se han desarrollado los trabajos correspondientes, deberán remitir á la jefatura de obras públicas las certificaciones de las reclamaciones por dichos trabajos que se hayan presentado contra el contratista.

JARABE BALSÁMICO CON HEROINA

DE LLOVET

Medicamento eficaz para combatir, las toses, bronquitis, faringitis, afecciones catarrales, tos de los tísicos, etc.

Precio: 3 ptas. frasco

DEPÓSITO: FARMACIA LLOVET, Escuderos, 4.—SEGOVIA.

Tiro al blanco

Mañana y pasado, desde las diez de la mañana á las dos de la tarde, efectuarán ejercicios de tiro al blanco con carabina, las fuerzas del Regimiento de Sitio.

Fallecimientos

Esta tarde ha sido conducido á la última morada el cadáver del sereno del barrio del Mercado, antiguo y conocido sastre, don Saturnino Montero, habiendo sido acompañado por sus compañeros.

—Esta mañana falleció una señora, que llevaba algunos días enferma, al ser colocada en la camilla para conducirla al Hospital.

La Amistad

Ayer celebró esta favorecida sociedad un animado baile.

Para el día de Pascua se proyecta celebrar una velada teatral, siendo probable se ponga en escena la bonita obra «La Mala sombra».

Caida por unas escaleras

La anciana de 78 años de edad Ana Arribas tuvo la desgracia de sufrir una violenta caída por las escaleras de su domicilio.

Conducida á la Casa de socorro se la apreció una contusión en el parietal izquierdo.

Después de curada pasó á su domicilio, Corralillo de San Clemente.

Vitudad

Se concede á doña Ana Bravo Calleja, residente en esta provincia, pensión de vitudad, del Montepío del Magisterio.

Los profesores de institutos

La comisión de presupuestos ha aceptado la inclusión de un artículo estableciendo para los profesores de Instituto una escala graduada de sueldos, que comenzará en tres mil quinientas pesetas y acabará en diez mil.

Las Hijas de María

Con gran solemnidad se celebró ayer, en la iglesia de San Martín, la fiesta principal del solemne novenario dedicado á la Purísima, por la Asociación de Hijas de María.

A los cultos, por mañana y tarde, concurren numerosos fieles, resultando aquellos muy brillantes.

Las operaciones del Censo

Se ha dispuesto que todos los empleados públicos, cuyo sueldo no exceda de 1.500 pesetas, se pongan á disposición de las Juntas municipales del Censo de población, durante los días del presente mes y primeros del próximo Enero.

Subasta

Esta mañana se ha celebrado en el Ayuntamiento la subasta de las obras del tramado de madera de las escuelas en construcción en la plazuela de los Huertos.

Se han adjudicado dichas obras en 650 pesetas á don Pablo López Sastre.

Lotería

Ha gustado mucho el modelo de los recibos para dar participaciones, porque además de su originalidad, tienen al dorso un estado demostrativo de lo que corresponde cobrar por cada premio.

Los almanques Bailly-Bailliere é Hispano Americano, Agendas de Bufete y de bolsillo para 1911, se previene al asiduo comprador que están próximos á agotarse.

Verdaderamente que, el que no quiere leer ó estudiar, no es por falta de libros; es un escándalo el número de individuos que se creen que va á venir el maná; pues como no lean libros, no sabrán encontrarlo, si viene, y se quedarán siendo los burros de carga.

Librería é Imprenta de Antonio San Martín; siempre está abierta en la calle de Juan Bravo, frente á las Sirenas.

DIARIO RELIGIOSO

Santo del día 13

Santa Lucia virgen y mártir.

CULTOS PARA MANANA

—En las religiosas de Corpus Christi el culto diario al Santísimo Sacramento de cinco á seis de la tarde.

—En San Martín novena á la Purísima.

ALCANCE de MADRID

(POR TELÉFONO)

4:30 tarde.

Despachando con el Rey

El señor Canalejas ha despachado con el Rey, sometiéndolo á la firma del Monarca un decreto autorizando al ministro de Instrucción pública para presentar á las Cortes otro proyecto sobre la inamovilidad de los empleados en los diferentes ramos de su departamento.

Huelgas solucionadas

En el Consejo manifestó el presidente del Consejo, que se han solucionado casi completamente las huelgas metalúrgicas y de carreteros de Barcelona.

Las inundaciones

Ha recibido el gobierno noticias desconsoladoras acerca de las inundaciones, en diferentes provincias, y demandas de secorros para remediar los daños que han ocasionado.

En el palacio del infante don Carlos

Ha estado el señor Canalejas en el palacio del infante don Carlos, con objeto de cumplimentar á un hijo de dicho infante que hoy cumple cuatro años de edad.

La firma

También han despachado con el soberano, los señores Prieto y Valarino, sometiéndolo este último á la sanción regia del primero, varios decretos sobre indultos y conmutación de penas leves.

Los azucareros

Han celebrado una reunión los señores Canalejas y Cobián con los azucareros, quedando solucionado el pleito de los azúcares, con la fórmula propuesta por el ministro de Hacienda.

Al Congreso

Esta tarde irá al Congreso el presidente del Consejo de ministros, con objeto de hacer algunas aclaraciones

sobre el presupuesto de Instrucción pública.

Sobre un naufragio

Al comandante de Marina de Tenerife, le ha entregado un pescador una botella que contiene un escrito en griego, en el cual se hace constar lo siguiente: «Si dentro de unos días no recibimos el auxilio de un buque valeroso, estamos perdidos.

Carecemos de víveres.

Hemos perdido ocho hombres.

Lacarri está muerto.»

Se cree que se trata de un naufragio.

Se ignora el nombre del buque que ha naufragado.

Los temporales

En Tánger continúan los temporales.

Ha tenido que abandonar el puerto el crucero «Río de la Plata».

La situación política de Murcia

Los diputados liberales por Murcia con el gobernador de aquella capital, han estado en el Ministerio de la Gobernación, conferenciando con el señor Merino para descifrar la situación política en la provincia.

CORRESPONSAL

Venta de encinas

Se venden doscientas diez y siete encinas maderables, ya señaladas, entre las existentes en tierras de labor del monte de Villovela.

Los que deseen interesarse en su compra, presentarán sus proposiciones en pliegos cerrados dirigidos á don Mariano Llovet, calle del Doctor Laguna, número 5, Segovia, en cuyo punto, así como en el domicilio del guarda mayor de Villovela, está de manifiesto el pliego de condiciones hasta el día 15 del actual á las doce de la mañana, en que quedará cerrada la admisión de pliegos.

Segovia 1.º de Diciembre de 1910.

Ama de cría

Soltera, de 21 años de edad, y en buenas condiciones de lactancia desea criar.

Darán razón en la Administración de este periódico.

VENTA

de una heredad de 122 obradas de tierra labrantía en Los Huertos.

Informarán en la Notaría de don Angel de Arce.—Segovia.

Ama de cría

Soltera, de 18 años, leche de 30 días, desea para casa de los padres.

Florentino Puentes Esteban, en Matade Cuéllar.

SE VENDE

un burro garañón verdad, 32 meses alzada siete cuartas, pelo negro.

Para tratar con su dueño, en Riaza (Segovia), Teodoro Liceras.

Se vende

un pollino, de tres años y medio, pelo negro, alzada siete cuartas, semigarañón.

Para tratar con Tiburcia Dorado, Cascajares (Riaza).

Pérdida

de un reloj de oro de señora con una correa y moneda mejicana, desde la calle del Romero á la Muerte y Vida, 13.

La persona que le presente en dicha última calle será gratificada.

ACEDOS

Se arrienda este coto-redondo, término de Muñopedro, propiedad de la señora marquesa viuda de Lozoya, á pasto, labor y fruto de bellota.

Entera de condiciones y admite proposiciones hasta el día 20, don Mariano García Molinero, plazuela de San Martín, 6, Segovia.

Libros para escuelas

Se liquidan á mitad del precio que cuestan, á los señores maestros, los libros siguientes:

Biblioteca Calleja

Festividad de la Iglesia.
El vergel de las niñas.
Gramática castellana.
Urbanidad y cortesía.
Aritméticas.
Geometrías.
El primer libro de la escuela.
El ciudadano.
Religión y moral.
Historias sagradas.
El previsor.
Urbanidad.

Otros autores

Cuadernos de escritura, por Araujo.
Método de lectura y escritura, por Rufino Blanco.
Tratado de urbanidad, por Rodríguez.
Historias sagradas, por Marcos.
Aritméticas, por Prieto.
Gramáticas, por Herrainz.
Háganse los pedidos á la Administración de este periódico, Plaza del Corpus, número 11.

Precios de los ganados de Matadero

Vacuno, lanar y cerdío. Precios verdad; servicio rápido; telegramas; y telefonemas; servicio especial é informes postales de todos las ferias y mercados de España, así como de los Mataderos, y principales centros de transacciones en el extranjero.

La más amplia y verídica información de las subastas de lanas en Inglaterra, Francia, Alemania, Bélgica y América.

El Cortador, el periódico mejor informado de España sobre el comercio pecuario. Indispensable á los ganaderos-tratantes, salchicheros, negociantes en lanas y pieles, grasas y demás productos. El más leído entre ganaderos, industriales, tratantes, labradores y granjeros.

Quien comercie en ganados, carnes y sus productos, sin leer constantemente El Cortador, negociará con desventaja. EL CORTADOR, Plaza de la Cebada, 11.—Año 10 pesetas.

Empléense las auténticas aguas minerales alcalinas de Vichy-Etat embotelladas: Vichy-Hopital (estómago), Vichy-Célestins (riñones), Vichy-Grande Grille (hígado). Producen siempre los mejores resultados.

Imp. de EL ADELANTADO.

NITRATO DE SOSA

Es el abono químico de efectos más rápidos y visibles para todos los terrenos y cultivos

PARA INFORMES GRATUITOS SOBRE SU APLICACIÓN, DIRIGIRSE Á

D. Juan Gavilán

Delegado en España de los productores de Nitrato de Chile

Jovellanos, 5.-MADRID

PAGINA LITERARIA DE EL ADELANTADO DE SEGOVIA

12 Diciembre 1910

Director: JOSE RODAO

COLABORADORES

Alonso Cortés (N.)
Alonso y Merced (A.)
Almá (Ricardo)
Amadis
Aza (Vital)
Blanco (Daniel)
B. Belmonte (M. R.)
Borrás (José)
Busto-Solis (F.)
Campo Moreno (José)
Cano (Carlos)
Capella (Francisco)
Casañal (Alberto)
Cernuda (Segundo)
Chico (Martín)
Delgado (Sinésio)
Días Escovar (Narciso)
Estrañi (José)

Gabaldón (Luis)
González Blanco (A.)
González-Rigobert (F.)
Hernández (Isidoro)
Hurlva (Joagun)
Miranda (Carlos)
Pérez Zúñiga (Juan)
Quemada (Pedro)
Rueda (Salvador)
San Román (Miguel de)
Soriano (Manuel)
Torromé (Rafael)
Velao (Dario)
Vergara (Gabriel)
Yrázos (Fiacro)
Zárraga (Miguel de)
Zurita (Marciano)
Ory (Eduardo de)

De lunes á lunes

¡Esto no es vivir!

No vemos el sol desde hace quince días y cuando el vendaval no nos zaranda á su capricho, es porque las nubes abren sus grifos y nos calan hasta los huesos.

Por lo demás, esta vida de á bordo sería deliciosa si no abundaran los catarros, las pulmonías, los reumatismos, las congestions y toda la insupportable colección de enfermedades que se desarrollan á expensas de las bajas temperaturas y de las grandes humedades.

Vive uno tiritando y con el alma metida en un puño.

La ciudad tiene toda la tristeza de un sarcófago y nuestra única distracción, en los pocos momentos que podemos dedicar al descanso, se reduce á visitar á los amigos enfermos y á contemplar el termómetro para ver si sube y á la aguja del barómetro para ver si se decide á abandonar el mal tiempo.

Y con estos atractivos y este vivir angustioso y tristón ¡á ver quién es el mortal que se dedica á hacer chistecitos y á escribir crónicas alegres y juguetonas!

Como en estas pequeñas poblaciones vivimos todos en tan íntima y frecuente comunicación, los enfermos no pueden guardar el incógnito por muchas horas y á diario sabemos quién ha caído con pulmonía, quién se ha metido en el lecho para sudar un catarro y quién se pasa las noches en vela rascándose los sabañones.

Yo, en las horas que pudiéramos llamar de recreo, me dedico á estornudar y toser como cada hijo de vecino y cuando después voy á coger la pluma para escribir algo que no sea lacrimoso y melancólico, me asalta el recuerdo del amigo enfermo, de las familias que lloran la muerte de un ser querido y de las tristezas y miserias de esta época invernal é insupportable y acabo por derramar todas mis melancolías en unos versos llorones de esos que arrancarían hondos suspiros á un guarda de consumos, si yo tuviera la crueldad de publicarlos.

Echa usted, ó yo mismo, mano de un periódico, para distraer sus ocios, y se encuentra uno con titulos como éstos: «Los dramas de la miseria», «El hambre en Madrid», «El temporal y sus desastres», «Choque de trenes», etc., etc. Y echa usted un pipopo á cualquier muchacha que se encuentra en la calle y le contesta con un estornudo, y entonces tiene uno que cambiar de tono y decir á la piropeada, poniéndose todo lo serio que sea posible:—Hija mía, que usted se alivia... Abríguese y que el resfriado le sea leve.

Esta humedad y esta tristeza se meten en el alma y hasta parece que influyen en los objetos que nos rodean.

Yo tengo en casa un aristón que antes, con sus polkas y habaneras, alegraba á mis chiquillas y las hacía pasar ratos deliciosos. Desde que comenzaron estas lluvias torrenciales, el aristón, antes retozón y bullanguero, comenzó á sacar un tono tan tristón y quejumbroso, por efecto de la humedad, que hemos tenido que arrinconarle, hasta que el tiempo mejore y la caja del instrumento recobre las alegrías pasadas. ¡Aquellos ayes y aquellos quejidos prolongados y angustiosos del aristón, nos llegaban al alma!

Por las noches, en las calles solitarias, resuenan las pisadas de los escasos transeuntes, con ruidos siniestros y cuando nos encontramos, á esas horas, con algún convecino, parece que vamos á escuchar aquello de: ¡Hermano: morir habemos!

¡Dios mío que venga pronto el sol y los días claros y alegres porque, de lo contrario, la vida va á ser insupportable y cuando vayamos á reposar en la tumba helada nos va á parecer que nos hemos vuelto locos de alegría...! Y hasta vamos á encontrar atronador y mareante el silencio de los sepulcros...!

PEPE

Sus recuerdos

EL GUARDAPELO

De ese rubio mechón de sus cabellos que empapara el sudor de su agonía, tú eres—¡oh, joya de sin par valía!—fiel y celoso guardador... Por ellos

—ornato de sus sienes, y tan bellos como rayos del sol de medio día—ciega de amor se siente el alma mía, deslumbrada al fulgor de sus destellos.

Rizo que fuiste el nímbo y la diadema de su alba frente pensativa y triste, ¡cuántas veces mis besos recogiste!

¡Y cuántas otras —al servir de tema á mi canción de enamorado—fuiste la estrofa más gentil de mi poema!

Carlos MIRANDA.

MADRIGAL

No he de llamarte estrella porque eres tú más fúlgida y más bella: te llamaré lucero, de la rosada aurora mensajero.

Mas no lucero: he de llamarte luna; que ella es una en el cielo, y tú eres una... ¡Qué dije luna, habiendo más brillante astro en los cielos? Eres sol radiante.

Y aun el llamarte sol parece poco á este que, de amor loco, besando su condena, nombre busca á quien causa es de su pena.

Lucero, y luna, y sol de Andalucía, ¿cómo te llamaré sino alma mía?

F. RODRÍGUEZ MARÍN.

CRONIQUELLA

EL DIESTRO "COPITA,"

Ayer he tenido una visita encantadora: la de un mozo de porvenir extraordinario y de apostura gentilísima.

Acababa de levantarme de la cama; disponíame á trabajar, y me anunciaron que deseaba verme el «Copita». ¿Quién será el «Copita?»—pensé aterrado—, y al penetrar en mi despacho exclamé, ya tranquilo:

—¡Ah!, ¿eres tú, Fernández? Pasa... pas...

Fernández es el hijo de mi lavandera; es joven, no tiene oficio, es analfabeto y, además, es toreador. Su afición desmedida por el arte al que dedica todo su tiempo y todas sus cuartillas y cartas el ilustre Barquero, le ha puesto en trance de morir más de una vez á manos de su madre, una mujer fornida que se opone á que sea torero y que transciende á lejía y frescura en cuanto se la ve. Los toros no han dejado aún la menor huella en las carnes de su hijo, y, sin embargo, éste ha toreado en distintos pueblos, viajó en ferrocarril, sin

billete, naturalmente; brindó al público varios pares de banderillas, sufrió achuchones y sabe lo que es el hambre.

El objeto de su vista es decirme que cambió de mote. Antes se llamaba *Reverito de Madrid*. Ahora es el «Copita». Además desea enterarme de sus últimos triunfos, y comienza su relación diciéndome que, en un pueblo muy importante—Socuéllamos, que cae allá hacia la Mancha, según creo—, mató una vaca de una estocada y un pinchazo.

Desde tal día el entusiasmo de «Copita» es inmenso: su afición por los cuernos ha crecido una enormidad, y su deseo de trabajar y de tener fama le trae perturbado y le roba el sueño.

En Socuéllamos le dijo un torero retirado que su porvenir era brillantísimo... Un insignificante detalle, que para nosotros los profanos pasaría desapercibido, hizo formular á tan ilustre descendiente de «Cúchares» este divino apotegma, que vino á llenar de emoción y optimismos el alma del «Copita». ¿Sabéis cuál es? Pues muy sencillo. «Todo aquel principiante al que le crece poco la coleta tiene un corazón inmenso». El «Copita» tiene un corazón que no le cabe en el pecho, y al asegurarlo, echa mano á su apéndice que, desgarrado y lacio, le cuelga del cogote y apenas puede sostener bajo su boina insignificante.

Al oír tal recuerdo que, efectivamente algunos toreros en vez de coleta gastan trenza.

El «Copita» sigue relatándome sus aventuras y enormes proezas ante novillos erales y ante públicos salvajes, que le sueltan unas monedas de cobre si es capaz de hacer suertes que puedan costarle la vida. Y él, por las monedas y la gloria, estas dos cosas tan refinadas é inarmónicas, sin saberlo hace filigranas que ponen en peligro su pellejo, todavía virgen de la herida de un asta. Por último, me cuenta que un tabernero de un pueblo, también manchego, le indujo á variar de nombre, y que en su establecimiento, entre un público distinguido y borracho, le bautizaron dejando caer sobre su ocupación el contenido de una copa, y la copa después.

Desde este momento solemne de su vida se llama el «Copita», y desde entonces viene observando, encantado, que apenas le crece la coleta...

Todo esto es verdaderamente trascendental. Es indudable que yo tengo ante mí á un hombre, á un genio, á un fenómeno, que me dispongo á proteger. El acaso lo adivina, porque antes de soltar yo prenda alguna, promete brindarme el primer toro que mate, si le ayudo, le recomiendo y le proporciono alguna contrata...

¿No habrá por ahí algún empresario que quiera hacerse rico, algún alcalde que desee quedar bien, algún revistero influente que se atreva á ayudarme y que tenga compasión del «Copita»? Yo, que se la tengo, os aseguro que es un coloso, un bruto que llegará... pues es todo un hombrecito que nota que le crece el corazón mientras se le arruga la coleta.

Prudencio CANITROT.

La farsa sicalíptica

Anoche entré en tu cuarto, te vi vestir la malla, y ese tu cuerpo hermoso que yo tanto admirara, de morbidas turgencias, de venusina treza, creación de mis ensueños y objeto de mis ansias, que puse enamorado en lecho de oro y nácar, más regio que la concha de la Afrodita incasta; ese tu cuerpo rubio que con afán besaba, temiendo que mis labios en él dejasen mancha, que de inefables goces secretos me iniciara, vi que ya no era mío: ¡era de la gentualla!

Tú, triste, sonriás. Yo te miré con lástima, mientras que los bramidos de la plebe enajulada, pedía tu presencia sobre infamantes tablas. Tu carne, no es la carne que su perfume exhala del amor uno y santo. ¡Tu carne es la carnaza que arroja á esa fiera hambrienta y sanguinaria para que, fibra á fibra, con dientes y con garras, sus instintos de bestia gozosa satisfaga!

Tus piernas de alabastro y tus caderas amplias, sostienes del divino misterio de la raza; tu tallo más flexible que cimbreante palma sobre la que vacilan tus pomos delicadas, mezcla de leche y rosas, fuentes de la abundancia de que surtir debieran licores que embriagan tu cuello, como el cáñiz de la azucena blanca; tu rostro que al Estío robó las tintas variadas

con que se yergue Apolo entre flotantes gasas; ¡ya no son lo que eran! ¡Ya es manjar de canalla! ¡Tú, triste, sonriás! ¡Yo te miré con lástima! ¡Tus besos son impuros; ¡Tus espasmos dán bascas!

¡La fiera se enardece! ¡El público te llama! ¡Adios, adios—¡dijiste! ¡Olvídamel Y tu cara, roja cual la amapola, surcó una ardiente lágrima. ¡Ellos feliz te juzgan! ¡Y yo muy desgraciada!

A. ESCAMILLA RODRIGUEZ.

LIBROS Y LIBREJOS

«EL AMOR Y MIS AMORES», de Fernández Shaw

Hablando del último libro del gran poeta Fernández Shaw, «El amor y mis amores», escribe nuestro querido amigo y distinguido colaborador Narciso Alonso Cortés, estos atinadísimos juicios, que hacemos nuestros, al enviar al ilustre autor de «La vida loca», el testimonio de nuestra admiración y cariño:

«Fernández Shaw es un poeta de una modernidad exquisita. Para ello no necesita acudir á retorcimientos ni caer en sopores enfermizos; le basta con dejarse llevar de su genio poético, de su singularísima inspiración.

A los bellísimos libros que han hecho á Fernández Shaw ilustre de veras, sigue ahora *El amor y mis amores*. Algunas de las poesías contenidas en este tomo son producto de la ingenuidad juvenil; otras son obra reciente. Todas igualmente hermosas.

Es una de las grandes excelencias de Fernández Shaw el perfectísimo equilibrio entre el elemento lírico—de qué tanto se abusa hoy, como justamente hace notar Gustave Lanson,—y el propiamente objetivo. Lo íntimo de la inspiración no desaparece nunca; pero tras del sentimiento que palpita en los versos, se ve que el poeta es un ser etéreo, suspendido, como el Sócrates aristofanesco, en medio de las nubes, para desligarse de todo contacto terreno. Y es que en ese sentido la lírica como quería Zola para la novela, debe ser la realidad—y, por de contado, la idealidad,—vista á través de un temperamento.

El inefable sentimentalismo de *Tardes de Abril y Mayo* y de *¿Volverán?* ese prodigio de delicadeza,—es de los que, rebosando del alma del poeta, contagian á los demás; los primores descriptivos de *Crepúsculo vespertino* ó de *Canción de la lluvia*, entran por los ojos empapados de melancolía. Y la gama que desde un punto se extiende á otro, esmaltando ideas, sentimientos y paisajes, es lo que individualiza la musa de Fernández Shaw.

¿Y qué será el ver las *Trovas*, es que el poeta va celebrando las perfecciones de una mujer.

«doncella caval, en tiempo vernal, cuanto hermosa, pura; mujer ideal de cabal hechura?»

Su cara, sus rizos, su frente, su boca, su cuello... Su cuello en el siguiente encantador soneto:

Vale tu cuello por sí.

Por ser cuello de mujer tan hermosa. Por tener contornos que nunca ví.

Por ser perfección en tí que dejas en parte ver.

Pero aún tiene más poder de seducción para mí.

Por ser la muestra mayor de la fortuna cabal.

Porque cual tallo de flor, yergue, con aire triunfal, el más excelso primor:

¡tu cabeza virginal!

Cántiga del buen amor y Romance morisco son dos poemas dramáticos; poemas de amor; de amor triste y malogrado. El soplo del Romanticismo circula por ambos, sobre todo por el primero, que muy bien pudiera ser la forma moderna de la leyenda. En el *Romance morisco* diríase á veces que se está leyendo una de las tragedias clásicas, á lo Cienfuegos ó García de la Huerta; creyérase otras que se recorren las páginas del romancero; afirmárase otras, en fin, que los ardores del duque de Rivas agitan de nuevo la poesía legendaria. Y quien quiera algo más juguetón y placentero, lea los sonetos de *Mozas, músicas y flores* ó las coplas de *Cantares*, elogio el más expresivo de la inimitable poesía popular:

Cantar de los amores y los amantes; copia de la agudeza, flor del donaire, ¡vivió diciendo siempre gozos ó duelos! ¡Sois la expresión del alma

de todo un pueblo! En cuando á la rítmica todos sabemos que Fernández Shaw es un poeta totalmente moderno. La variedad de sus versos, no tomados en gran parte del parnaso clásico, la íntima compenetración de las estrofas con el asunto, le alejan de toda imitación y semejanza. Sin embargo, no piensa lo mismo que Verlaine: Que tou vers soit la bonne aventure Eparse un vent crispé du matin; por lo cual hoy siempre del prosaismo de la *aneuritmia*.

En algún sitio he leído que *El amor y mis amores* es el mejor libro de Fernández Shaw. Para encarecer el elogio, creo innecesario sentar esa afirmación. Basta con decir que es un libro de Fernández Shaw. Narciso ALONSO CORTÉS.

POSTAL

A una señorita lugareña.

Eres cual flor campesina que en el fondo de los valles, pletórica de perfumes, y de hermosura radiante, nace, crece y vive oculta, sin que puedan apreciarse los delicados aromas que por los aires esparce, ni los diversos colores de sus pétalos fragantes... ¡Lástima, niña preciosa que así tu vida se pase sin que haya sido admirada tu belleza incomparable! ¡Lástima, que, inadvertida como la flor de los valles, no puedas lucir las galas con que Dios quiso adornarte! ¡Y ¡ojalá! que en su camino algún corazón amante te encontrara, y cautivado por tu gracia y tu donaire, prendado de tus primores, ante tí se prosternase y te ofreciera la dicha que yo... ¡ya no puedo darte!

Eduardo GIL Y VICENTE.

Cuéllar.

Postres Variados

Un pintor italiano ha llevado á los Tribunales á la reina Margarita, porque se niega á pagar 25.000 liras, que la exige, por una copia del retrato del duque de Bergoña:

Y el pintor es monárquico. Puede que esa pintura diga en abono del justo fundamento de sus miras, que es una cosa la adhesión al trono y otra cosa las liras!

Se asegura en los Círculos diplomáticos de Londres que Rusia y Alemania han llegado á un acuerdo parcial en la cuestión de Persia.

Y dió el Shá: Que vengan á estos confines cuando quieran, si vienen con buenos fines, á jugar con limpieza, si tienen ganas; ¡pero que no se cuelen por mis «persianas»!

José ESTRÑNI.

Leo: «El doctor Bandefac va á enviar á las Diputaciones provinciales de España varios tubos de 600 para los pobres.»

Dicho así, parece que se trata de un donativo en metálico.

Al leer que es para pobres, muchos de éstos que lo vean van á creer que son tubos de 606... pesetas!

A un individuo le han timado en Madrid cien huevos.

Y el timador no ha parecido. No obstante los cien huevos, hasta este día su pisón no ha encontrado la policía. ¡Cosa más rara! Con cien huevos debía verla bien clara.

AM. RÍS.

Sin franquero

Rubiales.—Comienza usted diciendo: «El pobre campesino sin pan y sin abrigo de nadie tiene amparo y todo lo ve malo.»

Y comprenderá usted que sería una crueldad para con los lectores de *El Adelantado*, el colocar todos los versos de su composición. Aparte de que tampoco iba á sacar nada en limpio el pobre campesino.

R. L. A.—Se publicará. En lo de «El Niño descalzo» nada puedo hacer, porque está ultimado el reparto. Lo siento mucho.

Tarfe.—Corrija usted, apreciable moro, los dos últimos versos del soneto y tendrá mucho gusto en publicarse. Son incorrectos y carecen de fuerza de expresión.

Fray Melena.

Atreverse á titular *Un soneto á ese expérento es, Fray Melena, faltar al octavo mandamiento,*

Imprenta

Tarjetas, circulares, prospectos, esquelas, recordatorios, carteles, etc., con prontitud, economía y esmero.

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Publicidad

La más eficaz y ventajosa para el Comercio y la Industria, por la importante circulación de este periódico.

Montes, Fotógrafo. Infanta Isabel, 15
Ver la **EXPOSICIÓN** de retratos en el portal de la casa.



Nesfarina
alimento completo fosfatado

Complete phosphated nourishment

EL MEJOR ALIMENTO PARA NIÑOS
PÍDASE EN TODAS PARTES
Fabricado en España por la
COMPANIA INDUSTRIAL "NESFARINA" - Zaragoza

Un seguro de robustez y vida sana para niños
Y PERSONAS DÉBILES

Los más eminentes hombres de ciencia atestiguan la SUPERIORIDAD de la

"NESFARINA,"

sobre todos los alimentos conocidos, aun aquellos más acreditados.

El Dr. **Ildefonso Lozano, de Valladolid**, dice:
«Un deber de conciencia me hace decir que «NESFARINA» es una conquista salvadora de la infancia raquítica y donde el médico lucha con la miseria fisiológica, tendrá un auxiliar como ninguno.

Es el alimento de más calorías en menor cantidad.

Los grandes médicos experimentadores de nutrición, suscribirían mi opinión si vieran que todos los niños de 3 meses á 3 años á quienes se ha hecho tomar «NESFARINA» están saludables y llenos de vida».

PÍDASE EN TODAS PARTES

De venta en principales farmacias, droguerías y ultramarinos.

Depósito general: Droguería y Perfumería de D. Francisco M. Marcos



PARA
**Mal de Garganta,
Tos, Resfriados,
Bronquitis,
Pulmones
Débiles,**

y para las partes sensitivas y doloridas del estómago, el Emplastro de Allcock deberá aplicarse según se vé en el grabado.

Insista en obtener el de
Allcock

TENGA PRESENTE—Que los Emplastos de Allcock, se han vendido á millones durante mas de 60 años. Como todas las cosas buenas, han sido imitados; pero solamente en apariencia. Se garantiza que no contienen Belladona, Opio, ni veneno de ninguna especie.

FUNDADA 1752.
Píldoras de Brandreth
Puramente Vegetales. Siempre Eficaces.

Es una medicina que regula, purifica y fortalece el sistema.
DE VENTA EN LAS BOTICAS DEL MUNDO ENTERO.
Agentes en España—J. URIACH & CA., Barcelona.

MATIAS GUTIERREZ
CONSTRUCTOR Y MONTADOR DE MOLINOS

Calle de Santo Domingo, 42.—Segovia

Se montan toda clase de molinos, movidos por agua, vapor, caballerías y electricidad para todas las industrias. Especialidad en fábricas de harinas y molino movidos por piedras.

Turbinas de todos sistemas y para todas las industrias, rodeznos de hierro limpias belgas, cedazos y todos cuantos artefactos sean necesarios para esta clase de obras. Piedras francesas de la Ferte y Dordonia de las mejores clases y marca

Precios económicos y consultas gratis

**Camisería fina,
Mercería, Paquetería
y Juguetes**

En este acreditado establecimiento se liquidan las existencias de sombrillas, abanicos y bastones sobrantes de temporada, á mitad de su valor.

Al mismo tiempo participo haber recibido cuatro mil paraguas en depósito para venderlos desde 2 pesetas uno.

Grandes existencias en géneros de punto inglés, ruso extra, franela y lana para señora, caballero y niños, faja y rodilleras higiénicas de lana y algodón, chalecos, abriguitos, nubes, refajos y letos higiénicos. Guantes de piel y puntopara señoras, caballeros y niños en los de piel, los hay especiales para montar y guiar. En camisas para caballero, hay un gran surtido, con pechera bordada, cuatro pesetas una; cuellos planchados de hilo de los formas más elegantes, á cincuenta céntimos uno, y el par de puños, forma cadena, sesenta y cinco céntimos. Corbatas corsés botonaduras, bastidores de bordar, maletas petacas, pitilleras monederos de señora piel para señoras y niñas. Faldones y gorritos de cristianar hay lo más bonito que se conoce. Depósito de paraguas de todas clases.

Todos estos artículos y muchos más imposibles de enumerar, se venden en esta casa á precios sin competencia.

Exposición de juguetes dentro de establecimiento.

**La Unión y
El Fénix Español**
Compañía de Seguros Reunidos

Capital social:
12.000.000 de pesetas efectivas completamente desembolsado

Agencia en todas las provincias de España, Francia y Portugal

46 años de existencia

Seguros sobre la vida—Seguros contra incendios

Subdirector en Segovia, don Celestino Pasagali.
Plaza Mayor, 41, planta baja.

Descubrimiento sensacional
Curación de las enfermedades de la piel y también de las llagas y de las piernas

LA SANGRE



Antes de la curación Después de 15 días de tratamiento

Hemos señalado á los lectores de este periódico el descubrimiento sensacional del señor **RICHELET**, Farmacéutico y Químico en Sedán, de Francia, en lo que toca á las enfermedades de la piel. Aquí la lista de estas enfermedades que han sido curadas, después de algunos días, por este tratamiento maravilloso:

Eozma, herpes, impetigos, acnes, sarpullidos, prurigos, rojeos, sarpullidos tarináceos, sycoosis de la barba, comezons, llagas varicosas y ezemas varicosas de las piernas, enfermedades sifilíticas.

Este maravilloso tratamiento ejerce su acción tanto sobre el punto en el cual se localiza el mal, como sobre la sangre, que, después de algunos días, se encuentra transformada y purificada.

Todos los ensayos tuvieron buen éxito, y no se ha producido jamás una recaída después de la curación.

El precio del tratamiento es proporcionado con todas las condiciones de la fortuna. (Existe también un tratamiento para los niños de 3 años hasta 16).

Acaba el señor **RICHELET** de instalar depósitos de su tratamiento en todas las boticas y droguerías de España.

Un folleto, en lengua española, tratando de las enfermedades de la piel ha de ser remitido gratuitamente por los depositarios á todas las personas que lo pidan.

Para obtener también gratuitamente este folleto, basta dirigirse al señor

L. RICHELET, 13, rue Gambetta, en Sedán (Francia)

DEPÓSITO GENERAL Y VENTA.—Droguería de don Francisco Loyarte, calle de San Ignacio de Loyola, 9, San Sebastián.

EN SEGOVIA.—Droguería de don Francisco M. Marcos, Plaza del Corpus, número 7.

El Toledano
Plaza Mayor 33 y 34
(AL LADO DEL CAFÉ MONTAÑÉS)

SOMBRERERIA Y ZAPATERIA
DE
CLAUDIO MORENO

Plaza del Corpus, 10
Grandes surtidos en sombreros y gorras de todas clases y precios.

EFFECTOS PARA MILITARES
Completo surtido en las diferentes clases de calzado, desde lo más superior hasta lo más corriente y económico.
Todo á precios muy convenientes

MAR
PASTILLAS PECTORALES
DE
G. F. MERINO & HIJO
MAR
0,50 Ptas. PAQUETE



¿Queréis tener huevos en abundancia el próximo invierno?

Pues dad á vuestras aves inmediatamente el famoso

ALIMENTO ACCELERADOR

Caja 3 kilos, 7'50; 5 kilos, 11,50; 10 kilos, 21 pesetas.

Pedi, acompañando importe, á

La Revista Mercantil--Valladolid

HARINA LACTEADA NESTLE

Contiene la mejor leche de vaca.

Alimento completo para niños, personas débiles y convalecientes.

Morrhua! Creosolado
De **CHAPOTEAUT**

Contiene los principios activos de la creosota de haya, asociados al Morrhuol; poderoso microbicida, constituye el remedio más eficaz que se conoce contra Bronquitis, Catarros rebeldes, Tisis laríngea, Congestión, Enfermedades del pecho en 2.º y 3.º grado.

PARIS, 8, RUE VIVIERNE y en todas las Farmacias.

CHAMPAGNE BINET REIMS

SUPERIOR A LOS DE IGUAL PRECIO